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专科齐全，专家零距离把脉
“任主任，我这次终于挂到你的号了。”叫到号

后，20多岁的王女士开心地走进风湿免疫科任天丽
主任医师的诊室。一年多前被确诊患上红斑狼疮
后，王女士需要定期去医院复诊，但任天丽的专家
号经常“秒光”，王女士只能请任天丽加号，每次都
要等很长时间。这次再抢号时，突然发现可以选北
院，便抱着试试看的心情点开，竟然顺利地约到了
专家号，顿时非常惊喜。

如王女士一样幸运的患者还有不少，随着北院
专家门诊的开设，许多患者开始到北院找自己熟悉
的医生，风湿免疫科任天丽、骨科施克勤、神经内
科许红、内分泌科姚伟峰、普外科巢琳、皮肤科陶
诗沁……这些号源总是非常抢手的专家到北院坐
诊，为更多患者便捷就医提供了机会，受到许多患者
的好评。

为方便患者就医，市二院充分发挥综合性三甲
医院的优势，目前已开设二十多个科室，涵盖内外
妇儿等多个专科，影像科（CT、核磁共振、X线数字
成像）、检验科、B超、心超、心电图（动态血压、动态
心电图）、脑电图、肌电图和药剂科等医技科室配置
完善，两个院区实行同质化管理，满足市民常见病、
多发病诊疗需求，使周边居民就近享受到二院的优
质医疗资源和服务。

信息助力，缩短病人等候时间
“真的只要手机上操作就可以了吗？”王女士带

着7岁的孩子来二院北院眼科检查视力，在文明引
导员的指引下，学会了如何在微信上预约、取号、缴
费，惊喜地发现再也不用排队了，顿时惊叹二院的
信息化做得真好。

为了使患者看病更加便捷，市二院充分发挥智
慧医院的优势，提前搭建信息化平台，做好互联互
通工作。在门诊共投放7台自助机，其中一楼预约
缴费窗口旁边3台，二楼和三楼各2台，能够保证患
者在每层楼都能自助预约、缴费，免去上楼下楼多
走冤枉路。两个院区实行同质化一体化管理，在北
院就医也能脱卡支付，全程仅需在手机上点点就能
完成，不用再排队，使就医更舒心。

立足智慧医院平台，北院在一楼大厅设一站式
服务中心，将门诊部、护理部、医保办、信息中心等
多个职能部门集中前移到患者最能找到的一个地
方，集体办公，选派服务好、经验足、沟通强的各科
护士长在门诊进行服务，当场解决患者咨询导诊预
检服务，轮椅租赁，发票报告打印，医保报销等问
题，努力实现“只要跑一次”的服务理念，把方便留
给患者。

优化流程，把方便留给患者
除了科室齐全，二院北院在布局时，还充分考

虑到了患者的需求，使检验检查科室、交费窗口、药
房等都近距离分布，让患者少走路。患者家属张先
生深有感触地说，“我母亲好几种慢性病，经常去医
院，看病、检查、拿药，转来转去，要走不少路，每次
都很吃力，这次来二院北院，20米内做完全部检查
还拿到了药，真的是很方便。”

为最大程度方便患者，在开诊之前，医务处牵头
相关科室，多次前往北院进行现场调研，根据门诊的
格局，结合专科需求，调整楼层各科室的布局，使患
者能够尽量集中在一个区域看病、检查、取药，减少
走路的时间。每层楼都有预约结算窗口和自助机，
从门诊电梯间上到二楼，左手边就是儿科，方便带孩
子的父母尽快找到儿科诊室，墙面、灯箱上显著的标
识和房间号，也能方便有哺乳需求的妈妈第一时间
找到母婴室。三楼外科患者就诊结束后便可直接到
对面区域做脑电图、肌电图、B超等检查。

除了在区域布局上动脑筋，北院在保护患者隐
私方面也做足功课，每个诊室区域入口处都有一个
分诊台，护士根据预约挂号情况按顺序叫号，患者
只需在分诊台对面的候诊区等候叫号即可，能够保
证就诊秩序井然有序，有利于保护患者的隐私。

百年普仁，百年信赖。市二院全体医务人员将
牢记初心使命，强化责任担当，努力提升医疗服务
和技术水平，为锡城市民的健康保驾护航。（良缘）

百年老院百年担当
市二院名医专家北院坐诊为患者解忧

“总也抢不到的专家号，在北院都能轻松挂到，这真是我们患者的福音
啊！”近日，不少老患者在位于兴源北路北栅口的市二院北院如愿以偿地约到
了想挂的专家号。继1月1日北院正式开诊，专家门诊也于1月11日起开设，
心血管内科、消化内科、泌尿外科、皮肤科等十余个患者人数较多的科室，都
在北院安排了名医大咖坐诊，市民在家门口就能看到心仪的专家。

韩国首尔高等法院18日下
午就三星电子副会长李在镕行
贿案重审作出判决。韩联社说，
这名三星“继承者”获刑两年半，
当庭被重新收监。

法院认定，李在镕向前总统
朴槿惠及其亲信崔顺实行贿
86.8 亿韩元（约合5100万元人
民币），以换取政府支持他顺利
接班其父亲、集团会长李健熙，
继承三星集团经营权。李健熙
已于去年10月去世。

调查朴槿惠“亲信干政”案
的特别检察组2017年2月指控
李在镕向朴槿惠和崔顺实行贿
298亿韩元。首尔中央地方法院
同年8月认定李在镕部分罪名成
立、行贿金额89亿韩元，判处他
五年监禁。2018年，首尔高等法
院二审认为李在镕迫于朴槿惠
和崔顺实的压力“被动行贿”，认
定行贿金额为36亿韩元，改判监
禁两年半，缓刑四年，李在镕得
以出狱。2019年8月，韩国大法

院在终审中撤销二审判决，发回
首尔高等法院重审。

法院18日还下令没收李在
镕赞助崔顺实女儿练习马术的
赛马。

宣判前，李在镕的支持者和
一些企业财阀恳求法院从轻发
落，理由是李在镕作为三星实际
掌门人，有助于韩国克服新冠疫
情导致的经济困难。宣判后，一
些支持者当庭落泪，抗议判决

“不公”。
反腐败活动人士普遍欢迎

李在镕重新入狱，要求司法部门
以此展现打击官商勾结的强烈
意志。他们认为官商勾结是韩
国财阀经济的一大弊病。

对李在镕而言，重新入狱或
许意味着接班程序被打断。一些
经济分析师说，三星的关键商业
决策可能因此推迟或暂停。这一
全球技术巨头在后疫情时期的投
资运营不确定性增加，改善公共
形象的努力遭遇重挫。（胡若愚）
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哥伦比亚“洋河马”成灾

三星“继承者”李在镕重新入狱

哥伦比亚一名大毒枭生前非法进口的4头河马数十年间疯狂繁育，目前规模
已激增至将近百头。这些“洋河马”游荡于这个南美国家的玛格达莱娜河，对生态
和人类安全越来越具威胁。

科学家呼吁捕杀这群被称为“可卡因河马”的外来物种。

哥伦比亚西北部特里温福港居民
把这些河马视作非官方吉祥物，礼品店
售卖河马图案钥匙扣和T恤。埃斯科
瓦尔生前地产原址上建起了主题乐园，
游客可在那里观赏河马和它们栖息的
湖泊。

然而，在研究人员看来，河马构成生
态威胁，与哥伦比亚本土野生动物争夺
资源并污染水源。这一外来物种携带的
危险细菌可能影响到其他物种和人类。

哥伦比亚2009年曾捕杀一头严重
扰民的河马，引起强烈谴责，政府被迫

叫停捕杀计划。科学家认为，动物权益
保护人士考虑问题不全面。

“没人喜欢射杀河马的主意，但我
们不得不接受一个事实，即其他策略无
法奏效。”生态学家纳塔莉·卡斯特尔布
兰科－马丁内斯说。

环保人士多年来一直试图给河马
做绝育手术，但要耗费大量的时间和精
力。追踪一头河马可能耗时3个月，过
程艰辛。而且，按照科学家的说法，从
解剖学角度讲，河马的生殖器很难找
到。 （新华社特稿）

上世纪80年代末，大毒枭巴勃罗·
埃斯科瓦尔将4头河马非法引入哥伦
比亚。这种巨型哺乳动物后来一直栖
息于哥伦比亚沼泽地。

埃斯科瓦尔1993年被击毙后，其地
产被哥伦比亚政府没收，包括私人动物
园。圈养在那里的大多数动物被运走，
只有4头河马留在泥塘里自生自灭。如
今，大概80至100头河马处于野生状态。

英国《每日电讯报》17日报道，科

学家预计，哥伦比亚河马数量到2040
年或激增至近1500头，届时环境所受
影响将不可逆，且河马数量不可控。

在非洲，每逢漫长的干旱季节，河
马要争夺缩成水坑的河流，还要应对疾
病和捕猎者。但哥伦比亚雨水充沛，河
马在那里既无食物短缺之忧，也无偷盗
猎捕之扰。

科学家认为，哥伦比亚成为这些河
马的“天堂”，让河马生育能力更强。

渐成威胁

野蛮繁育


